

HERALDO DE ELCHE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, mes, 0,25 ptas.—Fuera, trimestre, 1,25 id.—
 Extranjero, id., 1,75 id.—Número suelto, 5 céntimos.

Redacción y Administración

SALVADOR, 4

Inserciones,

anuncios, reclamos y comunicados, á precios económicos
 No se devuelven originales

TRIBUNA DE HONOR

Influencia de la Prensa

Uno de los signos que revelan la cultura de los pueblos, el grado de adelanto y progreso en que se encuentran, es la existencia de la prensa, la publicación de periódicos y la difusión de los mismos entre sus habitantes.

Cuando en los tiempos anteriores á la revolución septembrina España soportaba la pesadumbre de los gobiernos reaccionarios y el pueblo yacía sumido en la estulticia y la ignorancia, España carecía de prensa política, carecía de prensa profesional, carecía de prensa satírica é ilustrada, no tanto por la escasez de escritores que dirigieran las publicaciones, como por la falta de lectores que consumieran la producción intelectual. Y sin embargo, aunque pocos, algunos existían que revelaban su abnegación para luchar, de una parte, contra la tiranía gubernamental que cohibía el pensamiento; de otra, contra la ignavia legendaria del español que oponía un dique invulnerable á la difusión de la cultura y de la ciencia.

Y esos pocos, cuya labor no será nunca bastante enaltecida, mantuvieron enhiesta la enseña del progreso y contribuyeron poderosamente á la propagación de las ideas, cuyo triunfo era ponerlos al nivel de Europa, cuyo triunfo era elevarnos al rango de naciones cultas.

Vino la revolución de Septiembre y con ella la prensa periódica adquirió un gran incremento, extendiéndose por los ámbitos de la Península, como olas regeneradoras de oxígeno; al ambiente vivificador de la instrucción y al bienhechor influjo de la prensa se vulgarizan las ciencias, la literatura se difunde y los cerebros se nutren de ideas que alumbran, de pensamientos que ennoblecen, de conocimientos que ilustran.

Visitad Barcelona, visitad Valencia, visitad los grandes centros fabriles é industriales y allí veréis

los periódicos circular de mano en mano, allí veréis á los obreros leer, comentar é interesarse por los acontecimientos políticos, por los descubrimientos científicos, por todos aquellos hechos, en fin, que por su importancia regional, nacional ó mundial son recogidos y difundidos por la prensa.

¿Qué demuestra esto? ¿qué prueba esto?

Que la prensa está llamada á desempeñar un papel importantísimo en las modernas sociedades. La prensa, es, por una parte, el crisol donde se funden las aspiraciones de los pueblos, y por otra, el guía que conduce la opinión por senderos practicables á la realización de fines sociales, necesarios á la vida de los pueblos. La prensa periódica es también un factor importantísimo para sembrar entre las masas los conocimientos científicos, los pensamientos elevados y los sentimientos dulces y nobles que purifican el alma de las sociedades. La prensa contribuye á la exaltación de los grandes sentimientos que, como el amor á la patria, hace á los pueblos capaces de grandes empresas y de empeños elevados. La Prensa educa también á los pueblos con su lenguaje, con su templanza, con su dulzura, con su sensatez. Y comprendiéndolo así los que hoy ostentan el honroso título de periodistas, estimando que su misión es altamente educadora y progresiva, en Madrid, en Alicante, en muchísimas poblaciones los periodistas se asocian, los periodistas estrechan sus lazos de afecto, y el carlista y el republicano, el cristiano y el ateo conviven bajo un mismo techo, un mismo reglamento los sujeta y una misma aspiración los une.

Leed hoy los periódicos de las poblaciones donde hay Asociación de la Prensa y comparadlos con los periódicos escritos con anterioridad á la fundación de la Asociación. Con frecuencia se veía en ellos grandes discusiones degenerando en porfías, en disputas, en cuestiones puramente personales. Los de hoy discuten, sí, porque la discusión es lucha, es vida, y nada manifiesta tanto la vitalidad de las ideas como las discusiones since-

ras y nobles, pero se contienen en el límite de lo personal, porque el adversario es un compañero, es un hermano, y los dos juntos persiguen, cada uno por su camino, la realización de una aspiración noble y generosa, la consecución del bien común.

Y si esto es la Prensa, si esto debe ser la Prensa, yo me atrevo á violar la hospitalidad que me concede en sus columnas HERALDO DE ELCHE y hago un llamamiento á la cordura, á la sensatez, al compañerismo de sus redactores, y á la cordura, á la sensatez, al compañerismo de los redactores del otro colega ilicitano para que, deponiendo las pasiones, olvidando los agravios, mantenerse en la serena esfera de los principios y de las ideas, y defender, puesto el pensamiento en el bien de Elche, y el corazón en el amor á esta tierra, los sagrados y comunes intereses de la noble y nunca bastante alabada Ciudad de las palmas, de la hermosa Jerusalem española.

ELADIO PONCE DE LEÓN.

Tribuna de Honor

Juventud triunfante

En el número próximo esta Tribuna estará á cargo del distinguido estudiante en Derecho

D. Ramón Jaén Fuentes

BENDITAS

Sean las Juntas locales de primera enseñanza que poseen el don de hacerlo todo al revés, porque á su comportamiento deberemos que se supriman todas de una vez (1).

«¡Canalla, raza de necios!» Hé aquí el calificativo que daba el ilustre Chateaubriand á los insensatos autores de los atropellos cometidos en las inofensivas é inocentes víctimas sacrificadas al furor del agitador pueblo parisién en la imponente revolución de 1793. ¿Y con qué epíteto bautizaríamos nosotros á los que á sangre fría, sin más causa ni agitación que el tira-

nico poder de sus funestas pasiones, espíritus tercios, opuestos por sistema á que se abra paso entre los incautos la esplendente antorcha de la civilización, inventan tramas sombrías para calumniar en oficiosos expedientes al sencillo albacea de la verdad, genio pacífico de la educación del pueblo y faro humilde, pero luminoso, que guía en su extraviada trocha las huellas de la naciente sociedad?

Librenos Dios de apodararla, como hay quien las llama plaga nuestra, á todas en general, porque á la manera del mitológico Apolo, parecen algunas expulsadas de su impúdico Olimpo al destierro de las villas, donde ejercen sus perversos instintos, dando muerte á todo viviente, ora se presente ante sus ojos como terrible Plytón ó cual verdadero Cíclope, fabricando rayos contra la ignorancia y el error. Librenos Dios, repetimos, de inculpar particularmente á ninguna de ellas por tan feos vicios, mas como la ley aparece hollada, escarnecido el derecho y la autoridad menospreciada, despojada además del prestigio y ascendiente que han de caracterizarla, y según la sentencia de Séneca, el que no obedece manda, y que las corporaciones municipio- locales, sean las que fueren á quienes toca obedecer la ley, declaradas rebeldes y constituidas en autónomo poder, son ellas las que mandan y no pueden hacerlo indiscutiblemente peor, se entiende, que se abrogan las facultades de aquélla (la ley), y sobre las mismas irremisiblemente hay que declinar en absoluto toda la responsabilidad.

A esas Juntas, pues, acusamos; á esas que obligan aquí á que el maestro rebaje su decoro llamando á los niños á la escuela con un esquilón por las calles, como pudo hacerlo Pizarro en su puericia y puerbertad para reunir ciertas alimafias vedadas á los moros en el Korán; allí, que ceda la clase para que se cometan los excesos y corruptelas de determinados espectáculos; allí deprimiéndole sin cortar abusos y licencias de los padres; acullá, no imponiendo severa corrección al que lo insulta ó atropella,

(1) Véanse los números 7 y 9.

y hay en fin, porque las llagas de este mártir son innumerables, otros que desprecian generosos servicios del que cifra con ellos por única ambición el recoger una comunicación de gracias con que allegar méritos á su honrosa hoja pedagógica. Nada supone que los pueblos no sepan leer: tampoco saben en Africa, Rusia y Turquía muchos otros como los de España. Por estas y otras *levantadas* miras han sido antitéticas, en todos sus individuos, á las conferencias agrícolas, negando á los vecinos labradores las luces que su retraso y torpe rutina no les concede.

De atentatoria á las disposiciones superiores habrá quizá quien juzgue mi modesta pluma, pero salgo al encuentro á prevenir esta gratuita hipótesis. En obedecer, acatar y respetar las órdenes de mis jefes no fui nunca, no seré jamás (pasa de treinta años que lo vengo demostrando) el último de la fila; ¿más habrá quien no otorgue al hombre el libre uso de su racional entendimiento? ¿Habrá quien le aprisione en castillo tan fuerte que puente alguno no deje franco para su salida ó resquicio por donde incorporarse él pueda? No, que factible no es al mortal, débil gusanillo de la tierra, oponer un dique de misereros empeños á los omniscientes designios del eterno poder de Dios.

Mi alma siente, mi alma piensa, mi alma quiere; y como en sus atributos está la identidad, lo mismo que hoy siente, piensa y quiere, sentirá, pensará y querrá siempre, porque en todo tiempo es la misma. El cuerpo es contradictorio á ella en multitud de casos, y por esta razón sentamos el primer supuesto. En uso, pues, de esa apreciable libertad de discursar, innata á la criatura humana, mi espíritu se eleva de la profana tierra á la tranquila región do moran los espíritus serenos, y allí piensa cual ellos y á ellos también imita para comparar y deducir. Todo cuanto escribo es hijo de mi recta intención, del amor que experimenta mi corazón á la abatida clase á que me honro pertenecer, de mi fogoso entusiasmo profesional y de la compasiva mirada que dirijo cada día á las injustamente abandonadas, la Pedagogía y la ley.

Un árbol bueno no puede dar malos frutos, ni tampoco el árbol malo puede darlos buenos. Y pues que el árbol existe y es malo (la Junta local), y no da buen fruto, cortársele debe y arrojarse al fuego. Jesucristo lo dice, según la Buena Nueva de San Mateo, capítulo 7.º versículos 18 y 19.

Concluyo. ¿Por qué se quitó á los pueblos el derecho de nombrar maestros propuestos en terna por los tribunales de oposición para ocupar las vacantes de sus escuelas? ¿Por qué se les quitó el pago de las atenciones del profesorado primario? ¿Por qué deseamos que

se les quite el derecho á darles local-escuela, y casa capaz y decente ó una indemnización prudente para poder vivir como personas y no como bohemios, cual se les obliga á algunos, sin alquileres ni un modesto albergue? Por lo mal administrada que andaba y todavía anda la justicia puesta en sus manos. En nombre, pues, de esa maltrecha equidad, de lo desconsideradamente que se nos trata y de los ulteriores gravámenes que amagan á la escuela, pedimos, de conformidad con lo pedido por muchos periódicos del ramo, representantes de la inmensa mayoría del Magisterio, *la supresión* de las supradichas Juntas (alguien opina por sostenerlas aún, si bien con limitadísimas atribuciones) último reducto en que se atrincheran los dispersos restos de las corporaciones turco-municipales que combatimos.

Y ¿qué personal, porque es indispensable, ha de reemplazarlas en sus facultades? Puede hacerlo con muchísimas ventajas, la creación de un cuerpo de subinspectores ó inspectores subalternos en todos los distritos judiciales, elegidos por profesores competentes de entre los más caracterizados. Ojalá debamos al Gobierno semejante avance para felicitarlo y tener fundado motivo de felicitarnos. ¡¡¡...!!!

VICENTE GIMENO BURGNET.

Escuela Superior de Elche.

COMUNICADO

Señor Director de HERALDO DE ELCHE.

Muy señor mío: Espero tenga la bondad de insertar en su periódico unas cuantas líneas, con lo que le quedará agradecido su seguro servidor,

Luis Gómez.

Elche, 18 Julio 1907.

Las palabras mueven á los hombres; el ejemplo los arrastra; y digo esto, porque mi corazón va experimentando la satisfacción del que se propone realizar una obra y ve que se van cumpliendo sus deseos.

Invité al público á la prestación pecuniaria para empezar los trabajos de propaganda contra la tuberculosis, y tengo el placer de expresar mi agradecimiento, á las personas que han contribuido y á las que me han prometido contribuir.

Pedí concurso moral á mis compañeros y en el poco tiempo que hace que llevo esta empresa, he tenido el gusto de que por iniciativa ó concurso de D. Manuel P. Urban y de D. Santiago Pomares, llevo hechas dos desinfecciones, habiendo repartido también algunas escupideras y desinfectantes á algunos pobres enfermos.

Las palabras mueven á los hombres; el ejemplo los arrastra.

Luis Gómez.

PACOTILLAS

Nos encontramos satisfechos, pero no por completo como nosotros desearíamos. Con esto hacemos referencia á las muchas atenciones de que somos objeto por parte de nuestro querido alcalde, que de seso de dar cumplimiento inmediato á las peticiones que en bien de nuestro pueblo le hemos hecho desde las columnas de este semanario, quizás haya sido causa de no haber podido llevar á la práctica algunas de ellas con todo perfeccionamiento.

Nos viene llamando la atención hace algunos días, la retirada del carretón y encargado de recoger los canes que no fueran provistos de su correspondiente bozal, cosa esta tan necesaria en la estación veraniega y sobre todo este año que por cierto es uno de los que más casos de hidrofobia se han dado.

¿A qué obedece esta retirada señor Pomares? Encuentra usted alguna dificultad en alguno de los efectos fabricados para el caso, ó es deficiencia del empleado? Si es lo primero, fácil será introducir alguna reforma; si lo segundo, debe tomarse doble interés en que se practique á diario, pues es de la única manera que puede llevarse á la perfección.

Esperamos, pues, del señor alcalde ordene vuelvan á reanudarse dichos trabajos.

Notamos también, que el muy ilustre Ayuntamiento de esta localidad, se muestra indiferente ante asuntos de vital interés y que por su importancia, debiera dedicar todos sus conocimientos sobre ellos. En particular llamamos la atención del señor alcalde sobre el estado del puente de la Virgen, por donde pasa el tranvía Belga, el cual es amenazador, pues según hemos tenido ocasión de ver, la parte por donde pasa el convoy ha sufrido considerable baja del nivel de la carretera.

Entendemos la necesidad de que la Corporación Municipal dedique sus esfuerzos á la reparación de este importante defecto, para evitar llegue el día, no muy lejano, que tengamos que lamentar un funesto desenlace, el cual vendría á constituir un día de luto en nuestra población.

Ya que nos ocupamos de la compañía Belga, se nos ocurre hacer una pregunta al señor alcalde, que teniendo en cuenta la amabilidad que nos dispensa, no dudamos obtener de su parte una satisfacción.

Tenemos entendido que el ayuntamiento de esta localidad tiene establecido un contrato con la compañía del tranvía Belga, en el cual, y en uno de sus párrafos, se concedió á dicha compañía por un año la instalación de un apartadero en la plaza Mayor, y habiendo

terminado el plazo ¿qué causa motiva aun su existencia? ¿Teniendo en cuenta el mal efecto que produciría la utilización de dicho apartadero para la carga y descarga de las mercancías, rogamos al señor Pomares lo haga desaparecer cuanto antes, por lo cual le quedará altamente agradecidos los vecinos de dicha plaza.

Otra de las deficiencias que observamos y que rogamos al señor alcalde, emplee los medios necesarios para que se corrija, es la limpieza y riego de las fronteras de las casas por los vecinos de esta localidad, pues no solamente observamos que deja de hacerse por algunos, ciertos días, si no que podemos asegurar que hay vecino que no lo ha hecho aun durante el verano y lo que es más, aun conserva la acera de su casa el barro seco de la última vez que llovió.

Invitamos al Sr Pomares á dar un paseo por la población asegurándole que de estos casos encontrará algunos.

AL VUELO

Musicales

Esta temporada, los conciertos musicales han sufrido más alteraciones que la política de 1906. Miren ustedes que porque á un particular le convenga ó porque á una empresa le perjudique, no ha de tocar la música en la Glorieta, único sitio oficial para veladas y conciertos, tiene gracia!

Y no es esto lo peor; sino que la banda «Blanco y Negro» que tiene un escogido repertorio moderno, no quiere (y hace muy bien) estrenar obras, sino es en el templete.

¿Por qué toca en la Plaza Mayor «Blanco y Negro», señor Alcalde?

Eso no se ha visto nunca, ni hay motivo para que ahora se vea.

Nos parece muy bien que se den veladas particulares (nadie puede prohibirlas), pero que de las oficiales participe esa plaza ó otra, no está bien, Sr. Pomares.

Conste que nos hacemos eco de la opinión, pues han sido muchas las protestas que por esta causa hemos recibido y nosotros cumplimos nuestra obligación, anunciándole á la autoridad lo que el pueblo con razón pide.

Festejos

Las fiestas de este año, dependen de una visita.

Ya sé que os extrañaréis al leer el anterior renglón, pero ¿qué queréis? se trata de una visita regia y hay que tirar la casa por la ventana, cuando recibimos tan gran honor.

Su *MAJ.* la Infanta Doña Isabel llegará á esta ciudad el día 24 á las tres de la mañana, según telegrama del Ilmo. Señor Gobernador civil de la provincia, al señor Alcalde de Elche.

Si se decide tan egregia señora á pasar el día entre los ilicitanos, *¡se acabó el estiage!* no hay fiestas el mes de Agosto, y si se detiene únicamente algunas horas, tendremos algo extraordinario en honor á Nuestra Patrona, muy poco en ver-

dad, puesto que las arcaes municipales se encuentran á la altura de las luces de Quesada, casi apagadas.

Así es, que hoy por hoy, no hay nada de comisi6n de fiestas; pasado el 24 se tomarán medidas y ya veremos si es traje completo ó simplemente un pantal6n.

Lo que sí podemos asegurar es que el día 15 del próximo Agosto, el inclito Quesada dará á luz un foco-*lolo*, colosal, con todas las bujías economizadas á los abonados.

Al efecto, una casa extranjera ha recibido un pedido de cristales ahumados, para evitar perjuicio en la vista al inaugurar tan sorprendente foco.

Otro número extraordinario: el saneamiento de la balsa del huerto de Gil.

¡Tapa, que hace olor!

TEATRALERÍAS

Ocupanos esta semana, ya que prescindimos de las secciones altamente fracasadas, la representación del morrocotudo infundio «Los siete niños de Ecija ó los bandidos de Sierra Morena».

Ni globos, ni cohetes voladores, ni los anuncios pomposos y enigmáticos, han reportado ningún beneficio á la empresa del Circo-Teatro, puesto que la entrada habida el domingo último en el referido coliseo, sólo ha alcanzado para poder sufragar los gastos.

Hacer crítica seria de la obra del Sr. Mejías, sería tanto como habernos vuelto locos, y nosotros, gracias á la Divina, Providencia, aún conservamos un destello en el magín para no entrometernos en la crítica de esa clase de obras.

Respecto de la compañía, ¡á qué decir por diezmillonésima vez, que es mala, rematadamente mala!

El público, ni tan *tonto* ni tan *neco*, lo ha reconocido así, é interrumpe á los actores durante la representación con frases chistosas amalgamadas con la burla y el desprecio.

Como fin de fiesta, y sin duda para quitarnos el mal sabor que nos proporcionó la interpretación de «Los siete niños de Ecija», nos obsequió la empresa ¡valiente atrevimiento!, con el casi proverbio «Pobre porfiado», de Eusebio Basco, en el cual, y según anunciaban los programas, se distinguían tanto la señorita España y el Sr. Calvet.

Si mal lo hicieron en «Los de Ecija», mucho peor estuvieron en «Pobre porfiado».

Aún recordamos con verdadera satisfacción la labor del Sr. Muñoz y señora Echevarría en el desempeño de dicha obra, la cual, y dicho sea de paso, fué interpretada magistralmente sin el concurso del apuntador, y en época más reciente todavía el estudio que de la misma hicieron nuestro querido amigo y paisano Sr. Llorente, acompañándole en su desempeño

la distinguida aficionada de esta localidad señora Aracil. Esto le demostrará al Sr. Calvet, que nosotros estamos acostumbrados á ver comedias y sabemos cuándo las hacen bien y cuándo mal, y lo mismo le sucede al público en general (aún cuando usted crea otra cosa); y por si esto no le satisface, le diré que este mismo público que estuvo pendiente de los labios de los artistas anteriormente mencionados, durante la representación de la obra que nos ocupa, hizo el domingo, interpretándola ustedes, todo lo contrario, pues á poco que hubiera durado la representación se hubieran ustedes quedado sólo en el teatro.

La señorita España y el señor Calvet, tengo de esto la seguridad absoluta, no podrían aquella noche conciliar el sueño. Eusebio Basco se levantaría de su tumba para recriminarles, y el amenizador fantasma vagaría en torno de sus camas llamándoles... algo.

Cantueso.

EN PRO DE ELCHE

El Excelentísimo señor Director general de Obras públicas, señor Andrade ha escrito al Sr. Ant6n Ferrándiz, diputado por esta circunscripción, manifestándole que las obras de encauzamiento del río Vinalop6, se ha estudiado el proyecto y que en el presupuesto venidero se consignará la cantidad necesaria para la realizaci6n de tan importante obra que tanto beneficio reporta á esta ciudad.

Nosotros nos complacemos muchísimo en hacer públicas noticias tan importantes, como igualmente de tener diputados tan dignos y que demuestren tan grande interés por nuestro pueblo.

Victoria Miramar

En la presente semana, hemos visitado el Hotel que con este título se ha inaugurado en la vecina villa de Santapola, propiedad de D. Francisco Dols.

Dicho edificio de espaciosa y sólida construcci6n, hállase situado en uno de los mejores y pintorescos sitios de la deliciosa playa, circunstancia que unida á la elegancia y buen gusto que allí se observa en todo, nos hacen reconocer la importancia de dicha mejora y lo agradable que resulta la estancia para todos aquellos que acuden á la orilla del mar á gozar del rico fresco y del puro aire que allí se disfruta.

Dispone este establecimiento de un magnífico corredor de suficiente capacidad para un considerable número de omensales; además, existen varias y muy elegantes habitaciones lujosamente amuebladas y con preciosas vistas al mar y á la poblaci6n.

Respecto á la cocina y al servicio, no necesitamos hacer elogios de ninguna clase, pues basta consignar únicamente, que todo ello está bajo la direcci6n y cargo del simpático Quito, que con su exquisito trato y su gran conocimiento en el arte culinario, interpreta fielmente los deseos de todos y sabe satisfacer el gusto de cada cual.

Nosotros tenemos mucho gusto en hacer públicas estas mejoras, á fin de que los veraneantes encuentran donde satisfacer sus necesidades y comodidades y no les ocurra lo que muchas veces se ha repetido, no encontrar sitio en donde llenar las primeras necesidades para la vida.

Señor Alcalde!...

Gran número de vecinos de esta localidad nos manifiestan que le trasmitamos este ruego importante sobre el cierre de la Glorieta.

Fundando estos señores, en que siendo este paseo el más bonito y céntrico de todos los que existen en esta poblaci6n y perteneciendo al pueblo, no debía cerrarse nunca, excepci6n hecha de los días lluviosos.

Además, hallándonos en pleno verano, no consideran prudente el que á las doce de la noche se les prive de disfrutar del agradable fresco que allí se experimenta, viéndose obligados por este motivo á recurrir á los demás paseos que se hallan muy distantes y en las afueras de la poblaci6n.

Nosotros trasmitamos este ruego en la seguridad absoluta de que el Sr. Pomares dará las oportunas é inmediatas órdenes á los agentes de su autoridad, para que dilaten una ó dos horas más dicho cierre y con esto quedarán complacidos los paseantes nocturnos.

Noticias locales

Visita de S. A. la Infanta Isabel.

Según noticias facilitadas por el señor Alcalde D. Manuel Pomares, el día 24 del presente mes pasará por ésta en automóvil con direcci6n á Alicante, S. A. la Infanta Isabel, acompañada de la Marquesa de Nájera y del Sr. Coello, regresando por la tarde á esta ciudad.

El trayecto que ha de recorrer, será libre de obstáculos, por lo que se impedirá la circulaci6n de carruajes.

El 26 saldrá S. A. de Alicante para Busot, de Busot á Alcoy, de Alcoy á Albaida y de este punto á Gandia, de donde marchará á Valencia.

Toros en Orihuela.

La prensa de esta ciudad, con motivo de la inauguraci6n de la Plaza de Toros el 30 de Agosto próximo, anuncia un gran acontecimiento para la segunda corrida, en la que se dice será contratada la laureada banda de ésta «Blanco y Negro» invitando á una bella señorita ilicita para formar parte de la tribuna presidencial, en representaci6n de la ciudad de las palmas.

Aplaudimos esta idea y celebraremos, se lleve á feliz término.

Alienado.

Hemos presenciado un acto soez del alienado «Cualo» en plena calle.

Para evacuar necesidades todo le parece igual.

Rogamos al Sr. Pomares, que en bien de la moral y decencia, envíe á este demente á cualquier centro benéfico.

Ruego.

Rogamos al Sr. Alcalde ordene

el arreglo de la *trapa* que hay en el Puente Ortices, esquina á la calle Capitán Lagier, pues se encuentra en tan malas condiciones que ayer cayó en la acequia una niña de corta edad.

Defunci6n.

El Jueves de la presente semana á las nueve de la mañana, dejó de existir la virtuosa señora doña Carmen Aznar Martínez.

El entierro verificado por la tarde, fué una verdadera manifestaci6n de duelo, viéndose representadas todas las clases sociales.

Las cintas fueron llevadas por D. Pedro León, D. Diego Martínez, D. José Aznar, D. Francisco de P. Fluxá, D. Julio López y nuestro Director D. Manuel Niños, todos parientes de la finada.

Presidieron el duelo el Sr. Cura de Santa María, el Sr. Alcalde, D. Joaquín Aznar y D. Ricardo López.

Reciba la familia, nuestro más sentido pésame, particularmente nuestro querido amigo D. Ubaldo Ruiz.

Biblioteca popular.

Hoy han salido para Madrid al objeto de traerse la Biblioteca destinada al Círculo Obrero, la Comisi6n de éste, compuesta de Manuel Serrano, y José Barceló.

Entierro.

El martes recibió cristiana sepultura el que en vida fué Agustín Agueda.

Nuestro más sentido pésame á su atribulada familia.

Poveda-Fons.

Mañana noche en el Circo-Teatro debutará la compañía cómica-lírica que dirigen los señores Poveda y Fons, anunciando «La Gatita Blanca», obra que, según nos dicen, se distingue la típica Srta. Ernestina Fons.

Asamblea de Secretarios

En virtud del proyecto de ley de Administraci6n local que el Gobierno ha presentado á las Cortes, la Revista «El Secretariado» ha convocado á los Secretarios de Ayuntamiento para una Asamblea magna, en Madrid, en el próximo otoño, que será cuando empezará á discutirse aquél en el Congreso.

Subasta.

La sociedad Nuevos Riegos «El Progreso», saca á pública subasta doscientos metros cúbicos ó los que resulten de mampostería hidráulica con alguna sillería.

Estas obras se efectuarán en las azarbes denominadas, «Enmedio», «Acierto», «Abanilla» y «Pineda», en el paraje llamado puente de los «Ortices», situado en el término municipal de San Fulgencio.

Esta subasta se verificará por pujas á la llana, adjudicándosele al postor que más beneficios reporte á esta sociedad, y tendrá efecto el día veintinueve del corriente á las diez de su mañana, en el domicilio de dicha sociedad, calle de los Santos Médicos, número 18.

Las condiciones se hallarán de manifiesto en el antedicho domicilio, desde el día catorce en adelante.

Eche 13 de Julio de 1907. — V.º B.º El Presidente, Andrés Gomis. — El Secretario, Francisco Sánchez.

Imprenta de Antonio Reus: Alicante

Fonda y Restaurant del Comercio

de la Viuda de Francisco Román

Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.—Teléfono núm. 29
Hay carruajes á todos los trenes.

Gran Hotel Victoria Miramar
de Francisco Dols

SANTAPOLA

Se sirven almuerzos y comidas.

Taller de Carpintería
de Francisco Sánchez Fuentes

Elegancia, prontitud y economía.
Se sirven persianas á la medida á precios muy económicos.
Gran realización de MUEBLES á precio de factura.

Plaza la Merced, 7. ELCHE

Confitería y Pastelería de Vicente Pastor

Gran surtido en dulces y pastas de todas clases.
Especialidad en las denominadas rollos calados y medias tardes.
Todo es fresco del día.
Calle de Castelar.

Colegio Francés, dirigido
por José Planes Campos

En este centro de enseñanza encontrarán los alumnos gran facilidad para aprender dicho idioma, por ser la enseñanza verdaderamente práctica, oyendo explicaciones indispensables de viva voz del profesor, muy útiles para poderlo aprender con perfección.
Calle Sagasta (frente á la calle Empedrada).

Colegio de Sta. María

Dirigido por

D. VICENTE GUIRÁU LATORRE

Primera y segunda enseñanza, Carreras especiales, idiomas, Contabilidad, Dibujo y Música.

Este Establecimiento cuenta con el suficiente número de profesores que por sus títulos y larga práctica, son una garantía para los padres que les confían su educación.

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos.
Para precios y demás informes dirigirse al Director.
Obispo de Rocamora, 1, Elche.

PERSIANAS

de todas clases

Gran colección de transparentes madera en colores.
Un completo muestrario en papeles pintados para habitaciones y papeles transparentes para cristales, á precios económicos.

JOSÉ MANCHON
ELCHE

Cerámica Illicitana

Fábrica: Empalme carretera Santa Fola y Alicante.
Despacho: Merced, 18.

Segura, Quiles y Compañía, S. en C.

NOTA DE PRECIOS de la obra puesta en la fábrica, pago á contado sobre pilas.

Teja 1.ª llana ó francesa, 100 pt. s. millar.—Id. 2.ª, 80.—Id. 3.ª 50.—Id. redonda ó áraba, 40.—Bicks de 12 por 24 por 4 centímetros, 125 ptas.—Ladrillo hueco 3 por 14 por 28, 30 id.—Id. id. 5 por 14 por 28, 42,50.—Id. id. 7 por 14 por 28, 60.—Bovedilla 5 por 28 por 40, 125.—Ladrillo de terrado 14 por 28 32,50.—Id. de piso 14 por 28, 37,50.—Atoba ordinaria 14 por 28, 27,50.—Atoba ordinaria 5 por 14 por 28, 50.—Losetas triple compresión, 18 por 18, 50, especiales para pavimento.

ADVERTENCIA.—Por un pequeño aumento según la clase de obra que se pida, nos encargamos de poner los generos en la obra, tanto dentro como fuera del casco de la población, así como sobre vagón. Entendiéndose siempre pago á contado en la fábrica.

Esta nota anula las anteriores.

Viuda de Rico

Casa de Huéspedes

Esmerado servicio, prontitud y economía

Plaza de Abastos—Elche

La Union y El Fénix Español

Compañía de Seguros reñidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.
Agente en Elche:

Rogelio Fenoll Tari

Plaza Mayor, núm. 11.

La Mutual

Franco-Española

Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros Popular

Función bajo la inspección del Estado
Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3, Madrid

Representante de partido con jurisdicción en Elche y Novelda

Francisco Aznar Gómez

Corredera, 8, Elche

Confitería y Pastelería
de

José Orts Parres
(antes J. Azuar)

Especialidad en mazapanes y turrones
Troneta, 1

Viuda de Miguel Biosca

Sepúlveda 162.—BARCELONA

Gran fábrica de curtidos

Especialidad en suelas y palmillas.
Representante en Elda y Elche:
ADOLFO FENOLL LEYZA.—Elche

La Union y El Fénix Español

Compañía de Seguros reñidos.
Seguros contra incendios y sobre la vida.—Agente en Elche:

Francisco Gil y Latorre

Puente Ortices

Platería y Relojería

de José Clement y Candela

Grande y variado surtido en lentes y cristales de roca.

Calle Salvador, número 16.

Tejidos y Pañería

Especialidad en géneros blancos y negros

J. Martínez Candela

Salvador, 1

LA CONFIANZA

Gran Hotel de José Bernad Valero

Sagasta, 2. Elche. Teléfono número 16.—Servicio de carruajes á todos los trenes

J. ARRONIS GARCIA

Colon a'el., comestibles y curtidos al por mayor y menor.

Representante en depósitos de varias y acreditadas casas.

Chocolates de Francisco Brotos, Elche.

Hornos para alpargatas y calzado, de Lidro Aguado é Hijo, Elda.

Suela y Palmilla, de Ferrer y Compañía, Igualada.

Lunas para calzado, de Joaquín Arimón, Sabadell.

Suela Bda. Imperial, de Hijos de Juan Vialalón, Vialalón.

Despacho: Troneta, 20. ELCHE



Agencia General

de Transportes

FRANCISCO VISCONTI MORATA

Paseo de los Mártires, 38. Alicante

Comisiones, Consignaciones, Embarques, Despachos de Aduana. Servicio combinado de domicilio á domicilio. Agentes en Barcelona, Sres. SUBEDA y ROBIROSA.

Plaza Palacio, 2

D. R. BUXÓ LABORÍ, Paseo de Colón, 7

Hierros, Aceros, Ferreteria y Carbones

ADOLFO FENOLL.—Elche

ARTICULOS PARA OBRAS: Además de las existencias conocidas admito encargos de viguetas y armaduras acero, jásenas, columnas, tubos de desagüe y cuantos artículos en hierro, acero y demás metales se puedan desear.

Representaciones de importantes casas de Barcelona, en artículos sanitarios y de lujo como cubetas, inodoros, lavabos, lavamanos, urinarios, bañeros y depósitos automáticos de hierro, grifería y demás accesorios; en Fumistería y Calefacción: cocinas económicas fijas y portátiles con horno calentador y hogar, depósitos para agua caliente, armarios, hornos, estufas y otros.

ARTICULOS PARA CARRUAJES: Desde el eje muelle y balistas hasta el volante niquelado, varas y arquillas haya, faroles, etc.

MAQUINARIA: Representación de la casa Danisans de Barcelona, gran fábrica de máquinas y herramientas para industrias y talleres: de recalcar, curvar y taladrar, punzonar, aserrar, escopear, torneear, tenazar, precintar, y otras diversas.

Hay catálogos con precios y diseños de todos estos artículos.

ARTICULOS VARIOS: Bridas cadenas, palas, zapapiques, espino, telar de alambre y lalón, pomos precinto tensores, balanzas, basculas, pesas hierro, tornillos, grampillos, remaches, herramientas para carpinteros, toda clase de herraje para puertas y ventanas. Chapas de hierro, plomo, zinc, latón y galvanizados. Tubos para bajada de aguas, retretes y emparrados y otros muchos artículos, que á medida que el público me favorece con sus compras, voy surtiendo este establecimiento.

Dositeo Climent

Establecimiento de Paquetería, Mercadería, Quincalla Bixería y Novedades.
Calle del Salvador, número 4.

HERALDO DE ELCHE

Periódico independiente

Sr.